

08.10.2024
24/54

**„Demokratie und Teilhabe leben –
Beteiligung junger Menschen stärken“
Konstituierung der Enquetekommission zur Jugendbeteiligung**

Mit der Beteiligung junger Menschen im demokratischen Prozess beschäftigt sich eine neue Enquetekommission, die am **Donnerstag, 10. Oktober 2024** erstmals im Hessischen Landtag zusammentritt. Die Abgeordneten haben deren Einsetzung in der Plenarsitzung am 11. September 2024 beschlossen.

Eine Enquetekommission dient – wie es die Übersetzung des französischen Wortes *enquete* verdeutlicht – einer umfassenden Untersuchung eines Sachverhaltes. Die neue Kommission wird sich mit der Jugendbeteiligung auseinandersetzen und erörtern, welche Möglichkeiten der Mitsprache Kinder und Jugendliche gegenwärtig haben und wie diese in Zukunft besser ausgestaltet werden können. Hierzu werden Sachverständige und Fachleute gehört. An ihrem Ende steht ein Abschlussbericht mit Empfehlungen an den Gesetzgeber.

Landtagspräsidentin Astrid Wallmann (CDU) wünscht den Mitgliedern der Enquetekommission konstruktive Beratungen: „Kindern und Jugendlichen gehört die Zukunft unseres Landes. Ihre Anliegen und Sorgen anzuhören und ernst zu nehmen ist unsere Pflicht. Die nächste Generation braucht Wege und Möglichkeiten, eigene Ideen vorbringen und auch umsetzen zu können. Daher ist es meine Hoffnung und mein Wunsch, dass die Ergebnisse dieser Enquetekommission zu konkreten Maßnahmen im Sinne der Kinder und Jugendlichen führen.“

Medien-Hinweis: In ihrer ersten Sitzung wählt die Enquetekommission einen Vorsitz und berät das weitere Verfahren. Auftaktbilder um 8.30 Uhr im Raum 501A sind möglich. Medienvertreterinnen und Medienvertreter melden sich bitte bis zum 9. Oktober um 14:00 Uhr vorab an, unter: pressestelle@ltg.hessen.de

Pressestelle des Landtages

Pressesprecher: Benjamin Holler

Telefon: 0611 350306

Telefax: 0611 350305

E-Mail: pressestelle@ltg.hessen.de

Internet: www.hessischer-landtag.de

Hessischer Landtag

Schlossplatz 1-3

65183 Wiesbaden

